



## Communiqué de presse

Vernier/Ostermundigen, le 1<sup>er</sup> avril 2025

### **La douceur des températures marque le début de la saison de camping**

**La tendance du camping ne faiblit pas, et la saison 2025 s'annonce une nouvelle fois sous les meilleurs auspices. Près des trois quarts des clients viennent de Suisse. De plus en plus de communes suisses misent sur l'attractivité touristique de leur région et lancent des projets de construction ou de rénovation dans le domaine du camping.**

Les campings-cars et autres véhicules aménagés ont probablement déjà été sortis de leur hivernage, tandis que les tentes ont été vérifiées pour s'assurer de leur bon état : les campings du Touring Club Suisse ouvrent le week-end prochain. Les derniers préparatifs vont donc bon train. Les années où le week-end de Pâques arrive tard sont plus propices car les températures plus douces donnent envie de passer du temps dans la nature, et les taux de réservation s'en ressentent. Les campings les plus prisés et situés à proximité d'un point d'eau, comme Buochs, Gwatt Thunersee, Sempach ou Solothurn sont déjà presque complets. Cependant, au printemps comme pendant toute la saison : c'est toujours la météo qui a le dernier mot.

#### **Préparatifs pour de nouveaux projets**

Après une année anniversaire riche en événements – TCS Camping a fêté ses 75 ans d'existence en 2024 – 2025 sera l'année de la consolidation et du lancement de nouveaux projets. De nombreuses communes misent de plus en plus sur l'attractivité touristique des campings et souhaitent donc orienter leur offre en conséquence. «L'univers du camping en Suisse est en plein bouleversement», se réjouit Oliver Grütznér, responsable Tourisme et loisirs. «De nombreux projets passionnants nous sont annoncés». C'est donc une année de préparation qui s'annonce, tant pour les projets d'agrandissement que pour les nouveaux campings pour lesquels le TCS a remporté les appels d'offres, et qui vont être modernisés d'ici un à trois ans.

Dès l'automne 2024, le feu vert politique a été donné au projet de camping et espace de loisirs «Prau La Selva» à Flims (Grisons). Au début de cette année, les communes participantes et le TCS ont entamé l'élaboration détaillée du concept.

Dans le Val Verzasca, très apprécié des touristes, un nouveau camping avec unités locatives est en cours de planification avec le Patriziato di Brione et la Fondazione Verzasca, un projet phare pour la vallée qui s'inscrit dans le repositionnement stratégique de son offre touristique. L'ouverture au public est prévue pour fin 2026.

La commune de Grandson, au bord du lac de Neuchâtel, cherche également à développer l'attractivité touristique du camping existant «Le Pécos». Après un appel d'offres, c'est le TCS qui a été choisi pour en assurer l'exploitation à l'avenir. Un processus de deux ans est prévu pour la mise en œuvre du projet.

#### **Part importante de la clientèle suisse**

Les investissements effectués en Suisse profitent avant tout à la clientèle locale, qui représente la majeure partie des visiteurs des campings TCS. Près des trois quarts des clients (73 %) viennent de Suisse, suivis par l'Allemagne, les Pays-Bas et la France.

Les personnes qui passent la nuit en pleine nature sont forcément sensibles à la question de la durabilité. Fin 2024, dix campings TCS supplémentaires ont reçu le certificat ECOcamping, preuve de leur engagement exemplaire en faveur de la protection de l'environnement et de la nature. Ces campings répondent par ailleurs au niveau 2 «Engaged» de Swisstainable, le programme créé par Suisse Tourisme pour valoriser la gestion durable des entreprises et l'amélioration continue.

#### **Contact**

Jordan Girod, porte-parole du TCS  
Tél. 058 827 27 26 | 076 367 25 33 | [jordan.girod@tcs.ch](mailto:jordan.girod@tcs.ch)  
[www.presetcs.ch](http://www.presetcs.ch), [www.flickr.com](http://www.flickr.com)



### **Touring Club Suisse** – toujours à mes côtés.

Depuis sa fondation en 1896 à Genève, le Touring Club Suisse est au service de la population suisse. Il est synonyme de sécurité, durabilité et liberté de choix en matière de mobilité personnelle et il est actif tant au niveau politique que social. À travers plus de 2000 collaborateurs et 23 Sections régionales, le plus grand club de la mobilité de Suisse propose à plus de 1,6 millions de membres un large éventail de prestations et services liés à la mobilité, l'assistance, la santé et les activités de loisirs. Une prestation d'assistance est fournie toutes les 70 secondes. Chaque année, 200 patrouilleurs accomplissent quelques 361'000 interventions de dépannage sur les routes suisses et permettent de reprendre la route immédiatement dans plus de 80 % des cas. La centrale d'assistance ETI effectue en moyenne 63'000 interventions, dont près de 3500 évaluations médicales et 1300 rapatriements par an. TCS Ambulance est le plus grand acteur privé dans le secteur des secours d'urgence et du transport sanitaire en Suisse avec 50 véhicules, 19 bases logistiques et plus de 35'000 interventions par année. Les centres de protection juridique traitent 52'000 affaires juridiques et fournissent près de 10'000 renseignements juridiques. Depuis 1908, le TCS s'engage pour la sécurité routière en Suisse en développant des outils pédagogiques, des campagnes de sensibilisation et de prévention, en testant les infrastructures de mobilité et en conseillant les autorités. Le TCS distribue chaque année près de 115'000 baudriers et 90'000 gilets aux enfants, afin que la mobilité des plus petits soit sécurisée. Les centres de conduite forment 42'000 participants par an, toutes catégories de véhicules confondues. Avec 32 campings et environ 900'000 de nuitées touristiques, le TCS est le leader du camping en Suisse. L'Académie de la mobilité du TCS étudie et projette les transformations dans le secteur des transports, comme la mobilité verticale par drone ou la mobilité partagée, par exemple avec le projet «carvelo» qui compte 400 vélos-cargo électriques et 40'000 utilisateurs. Le TCS est cosignataire de la feuille de route mobilité électrique 2025.